

Quand les Espagnols occupaient la Savoie...

La Salévienne proposait récemment à la salle des fêtes d'Andilly une conférence de l'historien Alain Becchia sur l'occupation espagnole de la Savoie (1742-1749). Un peu oubliée des livres d'histoire, cette occupation a pour origine la guerre de succession d'Autriche, qui aiguise les appétits expansionnistes de certains États européens.

Charles-Emmanuel III, le roi de Piémont-Sardaigne, craint que les Espagnols ne s'intéressent un peu trop à son royaume situé au cœur de la route leur permettant de rejoindre leurs possessions des Flandres. C'est dans ce contexte que l'armée commandée par l'infant Don Philippe, fils du roi d'Espagne Philippe V, est re-



Comme à l'habitude, un public très attentif pour cette conférence de qualité présentée par Alain Becchia.

poussée par les troupes sardes durant l'été 1742 à Nice et décide alors de remonter vers le nord pour tenter une attaque par les cols. Mais l'hiver approchant, les Espagnols envahissent finalement la Savoie.

Après quelques combats, cette armée de 30 000 hommes occupera la Savoie jusqu'en 1749. Si les élites savoyardes apprécient la distinction des occupants qui amène un nouveau culturel à la très provinciale ville

de Chambéry, il n'en est pas de même pour le reste de la population qui subira impôts et rapines. C'est finalement la signature du traité d'Aix-la-Chapelle, en 1748, qui mettra fin à cette pénible occupation.